
 

 
 

 
 

 

 

PROTOKOLL  DER  GEMEINDEVERSAMMLUNG 
Sitzung Nr. 1 vom Donnerstag, 20. Juni 2019 
 
 

 
 

Zeit: 20:00 bis 22:00 Uhr  

Protokoll: Franzisca Giovanoli  

 

 

Traktanden: 

  

1   19 GEMEINDEORGANISATION: GEMEINDEVERSAMMLUNG 
  Gemeindeversammlungen 2019  

  Einleitung Gemeindeverasmmlung 
  

2   00/50 Protokoll 
  Protokolle Gemeindeversammlungen 2019  

  Genehmigung Protokoll der Gemeindeversammlung vom 29. November 2018 
  

3   00/06 Gemeindeabstimmungen und -wahlen 
  Abstimmungen und Wahlen Kommunal  

  Wahl Gemeindepräsidium für die Amtsperiode 2020 bis 2022 
  

4   41/20 Schulrat 
  Ämter und Kommissionen - Schulrat Silvaplana-Champfèr  

  Ersatzwahl bis Ende der laufenden Amtsperiode 
  

5   16/00 Allgemeines und Einzelnes 
  Finanzwesen der Gemeinde - Jahresrechnung, Finanzplan und Budget  

  Jahresrechnung 2018 
  

6   45/05 Luftseilbahn Corvatsch (LSC) 
  Corvatsch AG; Überarbeitung Verträge (Baurechts- und Quellenrechtsverträge)  

  Rahmenvertrag 
  

7   00/80 Varia 
  Varia  

  Varia am 20. Juni 2019 
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21 19 GEMEINDEORGANISATION: GEMEINDEVERSAMMLUNG 
Gemeindeversammlungen 2019 
Einleitung Gemeindeverasmmlung 

 

Sachverhalt 

Gemeindepräsident Bosshard begrüsst die anwesenden Stimmbürgerinnen und Stimmbürger zur 1. Gemeindeversamm-
lung im Jahr 2019. Er stellt die rechtmässige Einberufung der Gemeindeversammlung fest. Gemäss Art. 35 der Gemein-
deverfassung müssen die Unterlage mindestens 14 Tage vor der Gemeindeversammlung beim Stimmbürger sein.  

Von der Presse ist heute niemand anwesend. Als Gäste sind die Herren Guido Giovannini, Franco Tramèr und Markus 
Moser sowie Frau Therese Voser anwesend.  

Als Stimmenzähler werden die Herren Gianin Peer, Curdin Gini und Frau Iris Merlo vorgeschlagen und einstimmig bestä-
tigt.  

Für die heutige Gemeindeversammlung haben sich 13 Stimmbürgerinnen und Stimmbürger entschuldigt.  

Gemeindepräsident Daniel Bosshard fragt die Versammlung an, ob etwas gegen die Einladung und/oder die gegen die 
Traktandenliste einzuwenden sei; was nicht der Fall ist.  

Gemäss Eingangskontrolle sind heute 100 Stimmbürgerinnen und Stimmbürger sowie zwei Gäste anwesend. 
 

17 00/50 ABSTIMMUNGEN UND WAHLEN  |  Protokoll 
Protokolle Gemeindeversammlungen 2019 
Genehmigung Protokoll der Gemeindeversammlung vom 29. November 2018 

 

Sachverhalt 

Das Protokoll der 2. Gemeindeversammlung vom 29. November 2018 lag während der Schalteröffnungszeiten bei der 
Gemeindeverwaltung zur Einsichtnahme auf und wurde auf der Gemeinde-Homepage publiziert.  

Diskussion  

Keine Wortmeldungen.  

Antrag des Gemeindevorstandes  

 Genehmigung des Protokolls vom 29. November 2018. 
 

Abstimmung  

Ja grosses Mehr bei zwei Enthaltungen 
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18 00/06 ABSTIMMUNGEN UND WAHLEN  |  Gemeindeabstimmungen und -wahlen 
Abstimmungen und Wahlen Kommunal 
Wahl Gemeindepräsidium für die Amtsperiode 2020 bis 20222 

 

Sachverhalt 

Gemäss Artikel 13 der kommunalen Gemeindeverfassung, Absatz 1, hat die Wahl zur Bestellung des Gemeindepräsidiums 
spätestens vier Monate vor Ablauf der Amtsperiode stattzufinden.  

Für den ersten Wahlgang dürfen bei der Wahl des Gemeindepräsidenten nur Kandidaten gewählt werden, die gestützt auf 
die eingereichten schriftlichen Wahlvorschläge vom Gemeindevorstand wenigstens 14 Tage vor der Wahlversammlung 
öffentlich bekannt gegeben worden sind.  
 
Beim Gemeindevorstand haben sich bis zum Versand der Einladung, folgende Personen als Gemeindepräsident zur Verfü-
gung gestellt:  
 
 Bosshard Daniel, Silvaplana (bisher)  
 
Die Wahl wird gemäss Artikel 40 der Gemeindeverfassung schriftlich durchgeführt.  

Diskussion 

Daniel Bosshard übernimmt das Wort und gibt einen kurzen Einblick in seine bald dreijährige Amtszeit. Am 22. Juni 2016 
wurde er als Gemeindepräsident von Silvaplana gewählt. Damals hatte er seine Ziele für die Kandidatur in einem Wahlfly-
er festgehalten. Mit dem Verlesen der damaligen Zielerklärungen stellt er zufrieden fest, dass er viele dieser erreicht hat. 
In einer Woche vor einem Jahr wurde die Julier-Umfahrungsstrasse eröffnet – ein Meilenstein für Silvaplana. Gleichzeitig 
mit den Feierlichkeiten sind im Dorf die Bagger aufgefahren und haben die Dorfgestaltung in einem intensiven Sommer 
umgesetzt. Im ersten Jahr, so empfindet er es heute, fanden nur Sitzungen statt. Der Kreis wurde in eine Region um-
strukturiert. Zweckverbände, Stiftungen wurden gegründet. Im letzten Jahr fühlte er sich als Bauleiter und war grössten-
teils im Namen der Dorfgestaltung im Dorf, auf den Strassen auffindbar. Er ist stolz auf das Resultat. Nun, so hält er fest, 
kann die touristische, wirtschaftliche Entwicklung von Champfèr, Silvaplana, Surlej und Corvatsch an die Hand genom-
men werden. Er blickt auf drei interessante und spannende Jahre zurück. Gerne möchte er weitere drei Jahre als Ge-
meindepräsident für die Bevölkerung arbeiten.  

Antrag des Gemeindevorstandes  

 Wahl des Gemeindepräsidenten für die Amtsperiode vom 1. Januar 2020 bis 31. Dezember 2022. 
 

Abstimmung  

Eigegangene Stimmzettel: 99 
Davon leer und/oder ungültig: 24 
Gültige Stimmen: 75 
Absolutes Mehr (1. Wahlgang) 39 
 
Mit 75 Stimmen ist Daniel Bosshard für eine weitere Amtsperiode, das heisst vom 1. Januar 2020 bis 31. Dezember 2022 
gewählt.  
 
Der Vizepräsident Marco Kleger bedankt sich bei Daniel Bosshard für die geleistete Arbeit der letzten 2 ½ Jahr, gratuliert 
ihm zur Wiederwahl und wünscht ihm viel Erfolg für die nächste Amtsdauer.  
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19 41/20 SCHULWESEN  |  Schulrat 
Ämter und Kommissionen - Schulrat Silvaplana-Champfèr 
Ersatzwahl bis Ende der laufenden Amtsperiode 

 

Sachverhalt 

Mit Schreiben vom 26. März 2019 demissioniert Herr Patrik Wiederkehr infolge Wegzug als Mitglied des Schulrates Silva-
plana-Champfèr. Gemäss Artikel 14 der Gemeindeverfassung müssen Ersatzwahlen stattfinden, sofern die Zeit bis zum 
Ablauf der Amtsperiode weniger als 6 Monate dauert.  

Im ersten Wahlgang dürfen bei der Wahl von Mitgliedern des Schulrates nur Kandidaten gewählt werden, die gestützt auf 
die eingereichten schriftlichen Wahlvorschläge vom Gemeindevorstand wenigstens 14 Tage vor der Wahlversammlung 
öffentlich bekannt gegeben worden sind. 

Für die Ersatzwahl hat sich, bis zum Versand der Einladung, folgende Person als Mitglied des Schulrates Silvaplana-
Champfèr zur Verfügung gestellt:  
 
 Janett Not, Silvaplana  

Diskussion 

Die Diskussion wird nicht benutzt.  

 Antrag des Gemeindevorstandes  

Wahl eines Mitgliedes in den Schulrat Silvaplana-Champfèr bis Ende der laufenden Amtsperiode, also bis 31. Dezember 
2019. 

Abstimmung  

1. Wahlgang schriftliche Abstimmung 
 
Eingegangene Stimmen:   99 
Davon ungültig: 28 
Gültige Stimmen: 71 
Absolutes Mehr: 37 
 
Als Mitglied des Schulrates Silvaplana-Champfèr bis Ende der laufenden Amtsperiode, das heisst bis 31. Dezember 2019 
ist Not Janett mit 71 Stimmen gewählt.  
 
Not Janett bedankt sich für die Wahl. Er freut sich darauf, Silvaplana etwas zurück zu geben und hat sich deshalb zur 
Wahl gestellt. Er empfindet Silvaplana als seine Heimat. Er freut sich darauf, sich vor allem für die Schüler, aber auch für 
die Lehrer und die Eltern einzusetzen.  
 
P.A. Schulrat Silvaplana-Champfèr  
P.A. Finanzverwaltung 
P.A. Kanzlei  
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5 16/00 FINANZWESEN DER GEMEINDE  |  Allgemeines und Einzelnes 
Finanzwesen der Gemeinde - Jahresrechnung, Finanzplan und Budget 
Jahresrechnung 2018 

 

Sachverhalt 

Rechnungsablage für das Jahr 2018  
 
Grundsätzliches  
Der Jahresabschluss 2018 erfolgt erstmals nach den Regeln des sogenannten «Harmonisierten Rechnungsmodells 2» 
(HRM2), welches das Ziel einer vollständigen und wahrheitsgetreuen Übersicht nach dem «True-and-fair»-Prinzip ver-
langt. Um diesen Anforderungen gerecht zu werden, wird die Berichterstattung nebst der Bilanz, Erfolgs- und Investitions-
rechnung um eine Geldflussrechnung, eine dreistellige Artengliederung der Erfolgsrechnung ergänzt. Im erweiterten An-
hang sind der Eigenkapitalnachweis, die Formen der interkommunalen Zusammenarbeit und die ausgelagerten Träger-
schaften, der Gewährleistungsspiegel, Anlagespiegel Finanz- und Verwaltungsvermögen, die ausserordentlichen Ge-
schäftsfälle sowie die Verpflichtungskreditkontrolle enthalten. 
 
Erfolgsrechnung 
Das Nettoergebnis ist gegenüber dem Budget mit einem Aufwandüberschuss von CHF 762'200.00 um CHF 3'411'077.12 
besser ausgefallen. Der Reingewinn beträgt CHF 2'648'877.12  
 
Gewinn vor Abschreibungen (Cash-Flow) CHF 7‘732‘461‘.37 
./. Abschreibungen Verwaltungsvermögen  CHF 2‘874‘584‘25 
./. Abschreibungen Investitionsbeiträge  CHF 309‘000.00 
./. Einlage Vorfinanzierung Pflegeheim Du Lac  CHF 1‘090‘000.00 
Ausgewiesener Nettogewinn  CHF 2‘648‘877.12 
 
Der Haupttreiber für dieses sehr gute Ergebnis sind die Steuereinnahmen:  
Steuerart  Budget  Abschluss  Veränderung  
Einkommenssteuern  CHF 3.20 Mio.  CHF 4.65 Mio.  +CHF 1.45 Mio.  
Vermögenssteuern  CHF 1.20 Mio.  CHF 2.24 Mio.  +CHF 1.04 Mio.  
Gewinn- und Kapital juristisch  CHF 0.51 Mio.  CHF 1.42 Mio.  + CHF 0.91 Mio.  
Grundstückgewinnsteuern  CHF 0.85 Mio.  CHF 1.36 Mio.  + CHF 0.51 Mio.  
Handänderungssteuern  CHF 0.92 Mio. CHF 2.04 Mio.  + CHF 1.12 Mio.  
Total    + CHF 5.03 Mio. 
 
 
Als Begründung für die unerwarteten Steuererträge kann die positive Entwicklung der Konjunktur, diverse Nachveranla-
gungen sowie Veranlagungen von Baugesellschaften angegeben werden. Der gesamte Fiskalertrag ist um CHF 5.62 Mio. 
höher als budgetiert ausgefallen.  
 
Investitionsrechnung 
Die Nettoinvestitionen vom vergangenen Jahr belaufen sich CHF 8'190'266.38. Die Investitionen konnten vollumfänglich 
ohne Aufnahme von Fremdkapital finanziert werden.  
 
Bilanz  
Mit dem Übergang zum HRM2 musste die Zuteilung der Vermögenswerte Finanz- bzw. Verwaltungsvermögen überprüft 
werden. Die Infostelle (1-Lounge 3303) in der Chesa GKB wurde per 1.Januar 2018 vom Finanz- ins Verwaltungsvermö-
gen umgegliedert. Dabei handelt es sich um einen Buchwert von CHF 88'000.00. Die Neubewertung des Finanzvermö-
gens per 1.Januar 2018 führt zu einer Neubewertungsreserve von CHF 899'541.00, welche dem Eigenkapital zugewiesen 
wird. Dabei handelt es sich um buchhalterische Transaktionen, welche die Finanzlage der Gemeinde nicht beeinflussen. 
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Diskussion 

Die Diskussion wird nicht gewünscht.  

 Antrag des Gemeindevorstandes  

Verabschiedung der Jahresrechnung 2018:  
• Genehmigung der Jahresrechnung/Anhang zur Jahresrechnung sowie Zuweisung des Reingewinnes von  

CHF 2'648'877.12 zum Eigenkapital, welches sich neu auf CHF 37'351'020.91 belaufen wird  
• Genehmigung Vorfinanzierung Pflegeheim CHF 1'900'000.00 (Vorfinanzierung Pflegeheim total kumuliert  

CHF 5'O0O'OOO.OO)  
• Genehmigung Schlussabrechnung Sanierung Surfzenter (Restaurant) von CHF 352'018.00 (Budgetkredit 2018  

CHF 350‘000.OO)  
• Kenntnisnahme Bericht über die Anpassung der Bilanz der Gemeinde Silvaplana per 1. Januar 2018  
• Kenntnisnahme von den Berichten der Revisionsstelle Gemeinde Treuhand AG vom 25. April 2019 und der Ge-

schäftsprüfungskommission vom 24. April 2019 

Abstimmung  

Ja grosses Mehr bei einer Enthaltung  
 
P.A. Finanzverwaltung 
P.A. Geschäftsprüfungskommission 
P.A. Gemeinde Treuhand AG 
 

20 45/05 VERKEHRSWESEN  |  Luftseilbahn Corvatsch (LSC) 
Corvatsch AG; Überarbeitung Verträge (Baurechts- und Quellenrechtsverträge) 
Rahmenvertrag 

 

Sachverhalt 

Die Politische Gemeinde Silvaplana und die Corvatsch AG hatten in der Vergangenheit folgende Baurechtsverträge mitei-
nander abgeschlossen:  
 Baurechts- und Quellenrechtsvertrag Bürgergemeinde und Politische Gemeinde Silvaplana mit Corvatsch AG am 

10.02.1960  
 Baurechts- und Quellenrechtsvertrag Bürgergemeinde Silvaplana mit Corvatsch AG am 26.01.1961 mit Nachtrag 

dazu am 05.06.1964 
 Baurechtsvertrag Bürgergemeinde Silvaplana mit Corvatsch AG am 20.08.1965 
 Baurechts- und Quellenrechtsvertrag Politische Gemeinde Silvaplana mit Corvatsch AG am 05.08.1975 
 
Im Hinblick auf den Ablauf dieser ebenerwähnten Baurechtsverträge im Jahre 2036 und die offene Frage der dannzumal 
geschuldeten Heimfallentschädigung im Falle einer Nicht-Verlängerung des Baurechtes sind die Parteien übereingekom-
men, einen neuen Baurechtsvertrag abzuschliessen. Der Vertrag ersetzt alle bisherigen Baurechtsverträge und soll als 
neuer, einziger Vertrag in Zukunft Gültigkeit haben.  
 
Mittels des vorliegenden Baurechtsvertrages soll zwischen den Vertragsparteien ein Baurechtszins in Form eines Pau-
schalbetrages und entkoppelt vom Wert der Investitionen vereinbart werden und der Corvatsch AG das bereits bestehen-
de Baurecht auf weitere 50 Jahre mit einer Option für nochmals 50 Jahre eingeräumt werden. Gleichzeitig regeln die 
Parteien auch das Quellenrecht neu und ersetzen alle alten, bisherigen Verträge im Zusammenhang mit dem Quellenrecht 
durch einen weiteren einzigen und neuen Vertrag unter den Titel Wasserbezugsrecht.  
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Im Rahmenvertrag regeln die Parteien das Gastronomierecht im Tätigkeitsgebiet der Corvatsch AG, die Finanzierung der 
Skibillette der einheimischen Kinder, das Parkierungsrecht auf den unteren Parkplätzen in Surlej, die Entschädigung für 
den Ortsbus und die Übernahme des Betriebes des Skiliftes Cristins durch die Corvatsch AG.   
 
Die Bürgergemeinde hat die Vertragswerke bereits genehmigt.  

Diskussion 

Patrik Casagrande erkundigt sich über das Gastronomierecht. Fabrizio Visinoni informiert, dass bereits im alten Bau-
rechtsvertrag der Corvatsch AG das Gastronomierecht eingeräumt wurde, sämtliche Gastronomiebetriebe am Berg zu 
führen. Im neuen Vertag wurde geregelt, dass die Gemeinde in Liegenschaften der Gemeinde ein Gastronomierecht hat, 
allerdings mit einem Mitspracherecht der Corvatsch AG. 

Der Verwaltungsratpräsident der Corvatsch AG, Herr Franco Tramèr gratuliert der Gemeinde zur gesunden Finanzlage. Er 
erläutert, dass durch die Vielzahl der Verträge die Übersicht fehlte. So waren zum Beispiel gewisse Anlagen nicht vertrag-
lich abgesichert. Um die Zusammenarbeit zu vereinfachen, wurden die neuen Verträge ausgearbeitete, welche alle ande-
ren Verträge ersetzt. Die Corvatsch AG bedankt sich für die Möglichkeit und für die gute Zusammenarbeit.  

 Antrag des Gemeindevorstandes 
Den Gemeindevorstand ermächtigen, folgende Verträge zwischen der Politischen Gemeinde Silvaplana und der Corvatsch 
AG abzuschliessen: 
 Vertrag über die Begründung eines selbständigen und dauernden Baurechts 
 Rahmenvertrag 
 Dienstbarkeitsvertrag (Wasserbezugsvertrag) 
 
Die bestehenden Verträge zwischen der Gemeinde und der Corvatsch AG werden damit aufgehoben.  

Abstimmung  

Ja einstimmig  
 
P.A. Corvatsch AG 
P.A. Bauamt  
 

22 00/80 ABSTIMMUNGEN UND WAHLEN  |  Varia 
Varia 
Varia am 20. Juni 2019 

 

Gemeindepräsident Bosshard informiert wie folgt: 
 
Silvaplana Vital – Programm Sommer 2019 
Deborah Gröble von Silvaplana Tourismus gibt einen Einblick in das Sommerprogramm von Silvaplana Vital. Sobald alle 
Angebote bestätigt sind, wird das Angebot in alle Haushalte geschickt und auf der Homepage publiziert.  
Eissporthalle 
 
Newsletter 
Silvaplana Tourismus hat den ersten Newsletter am 18. April 2019 verschickt. Wer diesen auch erhalten möchte, kann 
sich gerne auf der Webseite anmelden.  
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Hossmann Stallungen  
Der Gemeindevorstand hat die Fahrnisbaute (rotes Zelt) im Gebiet Plauns bewilligt. Mit dem Abbruch des Stalls an der Via 
dals Bofs musste, aufgrund diverser Einsprachen gegen das Bauvorhaben in der Pferdesportzone Plauns, ein Provisorium 
aufgestellt werden.  
 
Ortsgestaltung 
Als Verkehrsberuhigungsmassnahme werden entlang der Strasse zwischen dem Hotel da la Posta und dem Aparthotel 
Munteratsch Blumenkisten aufgestellt. Mit den Anwohnern findet Ende August 2019 ein Erfahrungsaustausch statt. 
 
Auf der Plazza dal Güglia steht für Gäste und Einheimische ein kleiner Garten zur Selbstbedienung zur Verfügung.  
 
Das Leitsystem der Gemeinde Silvaplana wird im Laufe dieses Sommers ausgeführt.  
 
Kreisel Mitte 
Durch das Kantonale Tiefbauamt GR findet die Auflage für den Kreisel Mitte im August/September 2019 statt. Die Projek-
tierung und Submission ist im Jahre 2020 vorgesehen; die Ausführung dann im Sommer 2021. Im Herbst 2021 sollte der 
neue Kreisel Mitte in Betrieb genommen werden.  
 
Glasfaser-Erschliessung 
Ab 2020 profitiert Silvaplana von ultraschnellem Internet durch die Swisscom. 
 
Pflegeheim Du Lac 
Die Gemeinden Sils, Silvaplana und St. Moritz haben das neu zu erstellende Pflegezentrum Du Lac in St. Moritz zusam-
men geplant. Dieses ist zentral gelegen, modern und innovativ. Die Unterlieger- und Oberliegergemeinden halten am zwei 
Standorten-Konzept fest. Der notwendige Baukredit für das Bauvorhaben wird anlässlich der Gemeindeversammlung vom 
3. Oktober 2019 behandelt.  
 
Projekte 
Gesundheitshotel Surlej 
Im Gebiet Foppas soll ein Gesundheitshotel mit rund 200 Betten realisiert werden. Mit Investoren fanden erste Gespräche 
statt. Der Nutzungsplan ist zur Vorprüfung beim Kantonalem Amt eingereicht worden. Es ist vorgesehen, dieses Geschäft 
anlässlich einer Gemeindeversammlung Ende 2019/anfangs 2020 zu traktandieren (Anpassung Zonenplan und möglicher 
Baurechtsvertrag mit Investoren und Betreiber).  
 
Explorer Sporthotel 
Es fanden erste Gespräche mit Vertretern von Explorer Hotels statt. Die Ansiedlung eines Lowbudget-Hotels in Silvaplana 
erachtet der Gemeindevorstand als sehr interessant. Aus diesem Grund werden im Moment diverse Standorte geprüft.   
 
Parkplatz und Bushaltestelle Alp Julier 
Entlang der Julierstrasse beim Alpgebäude Julier sind 20 neue Parkplätze und eine Bushaltestelle geplant, welche durch  
das Kantonale Tiefbauamt im Herbst 2019 realisiert werden sollen. Die Schneeräumung wird durch das Kant. Tiefbauamt 
ausgeführt.  
 
WC-Anlage Julier-Hospiz 
Das bestehende WC-Häuschen beim Kiosk Julier-Hospiz ist zu klein und nicht gut erschlossen bzw. nicht wetterfest. Am 
Montag, 15. August 2019 findet deshalb die Bauarbeiten für ein neues WC-Häuschen statt. Die Arbeiten sollten Ende 
Oktober 2019 abgeschlossen sein.  
 
Auf Nachfrage von Katharina von Salis über das andiskutierte Willkommenszentrum auf dem Julierpass informiert Daniel 
Bosshard, dass dieses Projekt noch nicht spruchreif ist. Das Land auf dem Julier Hospiz gehört verschiedenen Eigentü-
mern (Gemeinden und Private). Eine Realisierung dieses Zentrums steht noch nicht an.  
 
Kinderspielplatz Prasüras 
Der Kinderspielplatz Prasüras wird saniert und mit Spielgeräten für Kinder mit Handycap aufgewertet. Eventuell könnte 
auch der Generationenspielplatz  
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Auf Nachfrage von Emanuela Kienast bestätigt Gemeindepräsident Bosshard, dass die WC-Anlage beim Spielplatz aufge-
hoben wurde, weil in unmittelbarer Nähe beim Volg eine neue Anlage zur Verfügung steht. Luzi Heimgartner regt an, beim 
Spielplatz einen entsprechenden Wegweiser aufgestellt wird.  
 
Personelles aus dem Gemeindehaus 
 Renate Herold - Mitarbeiterin i-Lounge 3303 seit 1. März 2019 
 Rosmarie Giovanoli - Mitarbeiterin i-Lounge 3303 seit 1. März 2019 
 René Kermaschek - Mitarbeiter Werkdienst seit 1. Mai 2019 
 Anja Defila - Mitarbeiterin Silvaplana Tourismus ab 1. Juli 2019 
 Sina Stöckli - Lernende Kauffrau ab 1. August 2019 
 Nico Kobler - Lernender Forstwart ab 1. August 201 
 Sandro Padrun - Lernender Forstwart ab 1. August 2019 
 Guido Vincenti - Werkmeister ab 15. August 2019 
 
Gastrokonzept Dorfplatz-Wirt 
Seit Samstag, 15. Juni 2019 führt Roberto Giovanoli vom Pier 34 St. Moritz und Bar Püf, Silvaplana ein Gastronomieange-
bot auf der Plazza dal Güglia.  
 
Region Maloja – Leistungsvereinbarung Aufbau und Betrieb Eissportzentrum 
Die Leistungsvereinbarung mit der Region Maloja für den Aufbau und Betrieb eines Eissportzentrums (Evaluation) wurde 
gem. Abstimmung vom 10. Februar 2019 abgeschlossen. Die Gesamtkosten für die Region betragen CHF 300’00.00; Der 
Anteil Silvaplana CHF 20’000.00. 
 
Nächste Gemeindeversammlungen  
Donnerstag, 3. Oktober 2019  
• Pflegeheim Du Lac 
• Kommunales Polizeigesetz 
• Fördergesetze 
•  
Freitag, 29. November 2019 
• Wahlen (Vorstand und Kommissionen)  
• Budget 2020 
 
 Frau Katharina von Salis informiert über die Idee des öffentlichen Gartens auf der Plazza dal Güglia. Damit sollen 

Gäste und Einwohner angeregt werden, auf den Dorfplatz zu kommen, um dort ein Gewürz, eine Erdbeere abzuholen.  
 
 Weiter erkundigt sie sich über den Elektrobus. Die Aufschrift 100 % elektrisch stimme nicht, weil die Heizung des 

Busses mit Diesel betrieben werde. Sie wünscht, dass keine Fakenews publiziert werden. Sie ist der Ansicht, dass 
der Elektrobus für einen Winterbetrieb nicht geeignet sei; sie habe auch festgestellt, dass der alte Dieselbus immer 
wieder mal eingesetzt werden muss. Daniel Bosshard informiert, dass der Elektrobus im letzten Winter zum ersten 
Mal im Engadin fuhr. Im Laufe des Winters wurden Erfahrung gesammelt. So wurde festgestellt, dass der Bus über 
Mittag kurz geladen werden muss, damit der Betrieb ganztags gewährleistet werden kann. Deshalb wurde eine Mit-
tagspause eingeführt. Die Corvatsch Power GmbH möchte für den Ortsbusauftrag einen eigenen Elektrobus anschaf-
fen.  

 
 Der Kinderspielplatz in Surlej – auf den unteren Corvatsch-Parkplätzen im Gebiet Foppas - ist wieder in Betrieb. Frau 

Katharina von Salis bemängelt, dass dort immer Sachen gelagert werden.  
 
 Frau von Salis beruft sich auf den Bericht der Geschäftsprüfungskommission, in welchem steht, dass Entscheide 

Stichprobenartig nach Gesetzmässigkeit geprüft werden. Für die touristische Infostelle i-Lounge 3303, wo an der 
Fassade Veränderungen stattfanden, beim ehemaliges Postgebäude ist Frau von Salis der Ansicht, dass eine Bewilli-
gung notwendig sei. Sie habe diese Bewilligungen nicht publiziert gesehen. Beim Neubau der Chesa Martis, so hat 
Frau von Salis weiter festgestellt, wurde ein Kupferdach bewilligt, obwohl gemäss Baugesetz ein Steindach vorge-
schrieben ist. Gemeindepräsident Bosshard informiert, dass die Fassadenänderung bei der Postliegenschaft im Mel-
deverfahren eingegangen und bewilligt worden sei.  
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 Lieselotte Feltscher wünscht, dass die Bus-Haltstellen beheizt werden sollen. Sie benutze den Bus oft und vor allem 
die Haltestelle entlang der Via da Surlej sei ungenügend.  
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